

LA VANGUARDIA

BARCELONA - 1

ESPAÑOLA

Redacción y Admón.: FELAYO, 28
«TELEX» 54.530 y 54.781
Teléfono 329-54-54 (20 líneas)

Martes, 14 de octubre de 1975

Precio de este ejemplar: 8 ptas.

FUNDADORES: DON CARLOS Y DON BARTOLOMÉ GODO

Fundada en 1881 - Número 34.010



Franco preside un acto académico con motivo de la fiesta de la Hispanidad

Su Excelencia el Jefe del Estado saluda a Su Alteza Real el Príncipe de España a su llegada, anteceder, al Instituto de Cultura Hispánica con motivo de la fiesta de la Hispanidad. Al acto asistió don Carlos Arias Navarro acompañado de varios ministros de su Gobierno, presidente de las Cortes y otras personalidades



En Turquía, la oposición triunfa en las elecciones

El primer ministro de Turquía, Soliman Demirel, en el instante de emitir su voto en las elecciones celebradas el pasado domingo, en las que su partido perdió la mayoría parlamentaria. Resultó triunfante el ex primer ministro Bulent Ecevit, que en 1974 se convirtió en héroe nacional por haberse realizado la invasión de Chipre por Turquía cuando él era primer ministro



Incendio en una refinería de Filadelfia

El pasado domingo se declaró un espectacular incendio en la refinería petrolífera ARCO, en Filadelfia, y todavía no ha podido ser controlado. El siniestro está localizado en los depósitos, que se encuentran en la misma zona de la ciudad en que está ubicada la planta de la Gulf Oil, donde el pasado mes de agosto fallecieron ocho bomberos en un incendio

(Fotos Cifra Gráfica y AP-Europa)

EL JEFE DEL ESTADO PRESIDIO LOS ACTOS DEL «DIA DE LA HISPANIDAD»

«Los últimos acontecimientos exteriores --dijo el duque de Cádiz-- han reflejado una vez más la vinculación de España con los países de América, en contraste con otros más próximos geográficamente»

Madrid, 13. (De nuestra Redacción y Agencias.) — Con motivo de la Fiesta de la Hispanidad, el Jefe del Estado presidio ayer el primer acto académico que tuvo lugar en el Instituto de Cultura Hispánica. A su llegada a la sede del Instituto, pasó revista al batallón del Ministerio del Ejército, que rindió honores.

El Jefe del Estado fue saludado por el Príncipe de España, presidente del Gobierno, presidente de las Cortes Españolas y ministros de Asuntos Exteriores, Educación y Ciencia, secretario general de Movimiento e Información y Turismo, así como por el presidente del Instituto de Cultura Hispánica, don Alfonso de Borbón Damptierre, duque de Cádiz. Ya en el salón, el Caudillo ocupó la presidencia, acompañado de las personalidades que la habían recibido, así como del ministro de Educación de Guatemala. Banderas de los países hispanoamericanos figuraban en el estrado y en la sala se encontraban los embajadores de los países iberoamericanos y de Filipinas, así como otras personalidades.

Una comunidad de cultura

Abierto el acto, tomó la palabra S. A. R. el duque de Cádiz, quien se refirió primeramente a la presencia en el acto del Jefe del Estado y del Príncipe de España, para señalar a continuación los vínculos que unen a España con los países

de América, vinculación y complementación que se han visto reflejada una vez más con motivo de los últimos acontecimientos exteriores. «En contraste, añadió— con la actitud de naciones que nos son más próximas geográficamente. Las naciones hispanoamericanas— con la ya clásica y triste excepción que confirma la regla— han dado el más alto ejemplo de respeto a la soberanía española, por encima de las antipatías políticas, que viene a demostrar un sentido jurídico basado en una larga tradición sobre la intangibilidad de la soberanía de los Estados y la no injerencia».

Más adelante, el presidente del Instituto de Cultura Hispánica afirmó que la Hispanidad es un auténtico «mercado común» de la cultura, la lengua y las ideas, y se reafirma diariamente en la voluntad de perfeccionamiento de nuestras sociedades. Y añadió: «Esta causa viva y dinámica de la Hispanidad, entendida como actos cotidianos de convivencia y de realizaciones prácticas, está muy necesitada de disponer de recursos suficientes para profundizar en sus trabajos».

Habló a continuación el ministro guatemalteco de Educación, don Guillermo Putzeys Alvarez, quien realizó un canto a la Hispanidad, y dijo que el signo distintivo del continente americano es el de la esperanza. Añadió que la independencia de las naciones americanas, proclamada por el criollo, significó una ruptura de lazos, pero también una unión más entrañable, pasando de naciones hijas a naciones hermanas.

Discurso del ministro de Asuntos Exteriores

El señor Cortina Mauri inició su intervención señalando el carácter especial que representan las fiestas de la Hispanidad en los países de América, actitud que es una constante histórica de nuestra nación y que ha llevado a un tratamiento privilegiado en virtud de esos lazos de etnia, tradición y cultura.

Señaló después que las directrices políticas de España con relación a los países iberoamericanos se basan en el reconocimiento de las pluralidades ideológicas, y de las peculiares organizaciones políticas de cada nación, así como en los problemas económicos del continente a las vías para conseguir la aspiración de elevar los niveles de vida de cada pueblo americano. El ministro señaló algunas de esas problemáticas, tales como los problemas primarios, importaciones, precios, etcétera... «No debe extrañarnos— continuó— que España contemple con simpatía y dé su apoyo a los esfuerzos que se hacen en los países que nos vienen desarrollando para conseguir esas lezadas estabilidad en el precio de sus materias primas. Lo mismo puede decirse de la defensa de los recursos naturales que constituyen el patrimonio de los pueblos en vías de desarrollo. Estos temas proporcionan una ancha base para la colaboración mutua».

Se preguntó más adelante el señor Cortina Mauri si el concepto y los lazos de la Hispanidad podrían sobrevivir ante la nueva problemática surgida de la desintegración, y con la aparición de nuevas disgregaciones de la comunidad hispanica, como puede ser el planteamiento norte-sur. Respondió, en este punto, que los lazos internos que unen a los países de América y a España tienen plena vigencia, y es preciso dar España revitalizados e intensificados. Para llevar a la práctica tales propósitos se necesitan periódicos encuentros, en las que se estudia la cambiante realidad política, económica, en que se confrontan las preocupaciones y se buscan soluciones comunes.

Añadió luego el ministro a las reuniones de nivel ministerial que se han mantenido recientemente, y al problema de los intercambios comerciales, especialmente en materia editorial.

Terminó sus palabras diciendo que nada de lo que a Iberoamérica concierne puede ser indiferente a España, que contempla con simpatía los esfuerzos integradores, y con preocupación los obstáculos al entendimiento entre los países de la comunidad hispanica.

Terminado el parlamento del señor Cortina Mauri, el Jefe del Estado declaró clausurado el solemnísimo acto académico. Tras despedirse del Príncipe de España y demás personalidades asistentes, abandonó la sede del Instituto con el ceremonial acostumbrado.

Condecoraciones con motivo del 12 de Octubre

Con motivo de la festividad del 12 de octubre se han concedido diversas condecoraciones y distinciones, rindiéndose miembros de honor del Instituto de Cultura Hispánica a don Manuel Lora Tamayo, presidente del Instituto de España; don Antonio Poch y Guzmán de Cevallos, embajador de España; don Enrique Pérez Hernández, director general de Iberoamérica del Ministerio de Asuntos Exteriores; don Pedro Salvador de Vitorica, embajador de España; don José Luis Masste Jiménez, director general de Relaciones Culturales, así como también cinco personalidades hispanoamericanas.

Fueron también nombrados miembros titulares dieciocho personalidades españolas y extranjeras y se han concedido cuatro medallas del Instituto.

La Guardia Civil conmemoró su fiesta patronal

La Guardia Civil ha conmemorado hoy la festividad de su patrona, la Virgen del Pilar, con una solemnísima función celebrada en la capilla de la Dirección General. Momentos antes de las once y media de la mañana llegó al edificio el general don Vega Rodríguez, al que le rindió los honores de ordenanza una compañía del Colegio de Guardias Jóvenes de Valdemoro, con banderas, música y mallas.

A continuación, pasó a la capilla del edificio, donde ocupó un sitio destacado. De entre del mismo se situaron el alcalde de Madrid, el presidente del Tribunal de Cuentas del Reino, el subdirector general de la Guardia Civil, y otras generales y jefes del batallón cuerpo. En el lado del Evangelio se situó el arzobispo de Grado, vicario general castreño, fray José López Cruz. En el lado de la Epístola se hallaba la Junta de Damas de Nuestra Señora del Pilar, presidida por su titular, señora Josefina Pan de Bulanda.

El amplio recinto de la capilla se hallaba totalmente lleno de fieles, entre los que figuraban numerosas damas, jefes y oficiales de la Guardia Civil, miembros del colegio Inmaculada María Teresa, y familiares de aquellos. Terminado el acto religioso, el director general y las autoridades asistentes pasaron al patio central y desde allí presenciaron el desfile de la compañía de guardias jóvenes que a había rindió honores, fuerza que fueron reconocidas con entusiasmo por la concurrencia, muy numerosa, que se halla congregado en el recinto.

Zaragoza vivió una gran jornada de fervor mariano

Zaragoza ha vibrado de fervor y entusiasmo a pesar de la baja temperatura, en la fiesta de su patrona, la Virgen del Pilar. A las cuatro de la madrugada se abrieron ya las puertas de las puertas del primer templo mariano de España para dar paso a los miles de fieles que procedentes de todas partes, han ido desfilar durante toda la jornada.

Poco después fue oficiada la Misa de Infiernitas y a las cinco de la madrugada salió al tradicional Rosario de la Aurora, que se dirigió desde la parroquia de San Pablo a la Asunción del Pilar. A partir de las ocho y media de la mañana dio comienzo la multitudinaria ofrenda de flores a la Virgen, a cargo de millares y millares de ofrendas ataviadas con los trajes regionales, y portando ramos y coronas de olivares, con los que se ha ido tejendo al monumental manto de la Virgen. Al mismo tiempo, Mons. Cantero Cuadrado, arzobispo de Zaragoza, oficiaba una misa de pontifical en el altar mayor de la basílica, a la que asistió el Ayuntamiento en corporación. Terminada la misa, salió la procesión con la imagen de la Virgen, con su presencia en la plaza fue acogida con vitores y aclamaciones por los millares de devotos que se encontraban en aquellos. Los caballeros casteses de la Academia General Militar portaban las banderas de los países hispanoamericanos y la Guardia Civil, en traje de gran gala, montaba guardia en torno a la imagen.

La animación ha sido constante en todos los espectáculos, calles y plazas de la ciudad.

Don Santiago Foncillas pronunció en Madrid el pregón de las fiestas

«Toda España, con Aragón a la cabeza, como sucedió en tantas otras ocasiones, se coloca hoy en pie junto al Pilar. En pie, que es como ap. ponen los hombros y los puños cuando surgen los días de salir a defensa de sus ideales. En pie, como manda la Iglesia a sus fieles que oigan la palabra de Dios», dijo, en su pregón de las fiestas del Pilar en Madrid, don Santiago Foncillas y Casaus.

El acto — en cuyo transcurso se procedió a la proclamación de «reinas» de Aragón en Madrid—, se celebró durante la mañana del domingo, día 12, en el «Monumental-Cine» madrileño, bajo el patrocinio de la Casa de Aragón.

El señor Foncillas y Casaus aludió inicialmente a la triple dedicación del día, de la Virgen del Pilar, de la raza y de la Hispanidad, afirmando que la Hispanidad viene a ser reconocimiento y exaltación de los valores nacionales, que tuvieron su principio vital en Aragón como reino y en el Pilar como símbolo. Bostejó, a continuación, la urdimbre de relaciones que han ido estableciéndose, en el tiempo, entre Aragón y Madrid, recordando el paso y la estancia de una serie de aragoneses universales— don Gracián a Calatayud, pasando por Goya en la capital de España, y finalizó su pregón rindiendo un lírico homenaje a la «Pilarica» y, a sus travels, a la mujer aragonesa.

EN SANTA CRUZ DE TENERIFE INAUGURACION DE LA XL ASAMBLEA DE CENTROS DE INICIATIVAS DE TURISMO

Santa Cruz de Tenerife, 13. — Al mediodía de hoy ha sido inaugurada en esta ciudad la XL Asamblea Nacional de Federación de Centros de Iniciativas y Turismo, en la que participan unos 200 personas.

Presidió el acto inaugural el director general de Ordenación del Turismo, señor Sánchez, quien pronunció un discurso en el que dijo que ahora entramos en el último trimestre del año bajo los signos nefastos de una nueva conjuntura de signo político, tendencioso y malévolo, que aspiramos, que vivamos a. Inmóviles para tratar de ochar por tierra nuestras aspiranzas de recuperación».

«De acuerdo con todos los análisis de los economistas europeos —añadió—, habíamos llegado a aceptar como principio de la recuperación económica mundial este cuarto trimestre del año que nos falta por recorrer. Quizá ello ocurra para el resto de Europa, pero en conciencia debemos reconocer que la campaña política desatada en Europa, nuestro principal mercado proveedor, pueden hacernos un daño evidente, pero no irreparable, porque en definitiva tenemos la razón, la justicia y el sol de nuestra parte».

La XL Asamblea de la Federación de Centros de Iniciativas y Turismo, a la que se presentan quince ponencias sobre distintos temas turísticos, concluirá el próximo día 19. — Europa Press.

ALGECIRAS: Los partidarios de la integración de Gibraltar a Gran Bretaña, tranquilizados

Habían protestado al gobernador por una declaración del subsecretario inglés de Asuntos Exteriores

Algeciras, 13. (De nuestro corresponsal, Carlos MARTÍN.) — Durante su última estancia en Gibraltar, el subsecretario de Asuntos Exteriores y de la Comunidad Británica, señor Roy Hattersley, señaló que la integración de Gibraltar a Gran Bretaña no convenía a los propios gibraltareños. Fueron palabras pronunciadas el día 26 de septiembre. Ahora, según acaba de informar esta tarde la emisora oficial de la colonia, el partido para la integración con Gran Bretaña ha recibido contestación a un escrito enviado al gobernador protestando energicamente contra dicha declaración por haber sido interpretada por los integracionistas como una injerencia en los asuntos domésticos del peñón.

Un portavoz integracionista ha dicho que la respuesta del gobernador lleva consigo una seguridad. Y que, el punto de vista expresado por el señor Hattersley nada tiene que ver con el contexto electoral de Gibraltar.

Agregó que la declaración del ministro fue de carácter personal, añadiendo que cualquier ministro británico se reservaría el derecho de comentar sobre la integración de cualquier territorio.

Ha dicho que el gobernador espera que las explicaciones recibidas tranquilicen a los integracionistas y que las declaraciones no estaban relacionadas con los asuntos internos de Gibraltar ni con las elecciones que se aproximan.

Por último, en la carta dice que se espera que el Gobierno de Su Majestad colaborará con cualquiera que sea el efugido en Gibraltar en las próximas elecciones.

F. COMPANY
MAQUINAS HERRAMIENTAS
Nuevas y de ocasión, 2, 3 y 4 años
DIPUTACION, 49 - BARCELONA

leiter CURSOS DE INFORMÁTICA
CENTRO DE INFORMÁTICA DE BARCELONA
Distribuidor 285 Pral. (Florencia y Lope de Vega) 07151 (Lauca)
318 54 36 - 318 59 36

CURSOS DE INFORMACIÓN
PROGRAMACIÓN IBM 360
Todos los lenguajes IBM 370
Inicio curso día 15

- Enseñanza directa y actualizada
- Prácticas reales en ordenador
- Control educacional • Plazas limitadas
- Diríjase personalmente o escriba

GABINETE NUMISMÁTICO
Calico
CLASIFICACIÓN Y VALORACIÓN
MONEDAS DE COLECCION
Piso del Angel, 2 - Esq. Vía Layetana
Barcelona - 2

MASSE
NUEVOS CURSOS
15 y 16 octubre

Acabamos de recibir una gran importación de ALFOMBRAS PERSAS
Licencia autorizada de 2 Agosto 1975

Alfombras Persas
VELAZQUEZ, 89 - BARQUILLO, 39 - MADRID
PRESENTA SU TRADICIONAL EXPOSICION EN BARCELONA CON PRECIOS INCREÍBLEMENTE REDUCIDOS
DEL 13 AL 30 DE OCTUBRE
EN EL HOTEL RITZ
De 10 a 2 mañana y de 5 a 9 noche
INCLUSO FESTIVOS
ALGUNO DE NUESTROS EXCEPCIONALES PRECIOS:

BOKARA - 3,83 x 2,87	195.000	118.000
BOKARA - 1,32 x 1,80	25.000	28.000
BOKARA - 2 x 3	45.000	28.000
WIDE - 4,40 x 0,80	115.000	72.000
HAMADAN - 2,27 x 1,52	78.000	10.000
ARDEBIL - 2,35 x 1,38	65.000	25.000
AFGHAN - 2,97 x 2,03	118.000	66.000
GUM CON SEDA - 2,35 x 1,40	145.000	78.000
KAISERI (CAPILAS) - 2,20 x 0,88	59.000	38.000
KESCHAN ANTIGUO - 2 x 1,39	65.000	32.000
JAGHEDIR ANTIGUO - 1,26 x 0,82	27.000	17.000

ALFOMBRAS LESTIMAS CON CERTIFICADO DE ORIGEN
IMPORTACION DIRECTA

FUENTES ARTÍSTICAS PARA INTERIORES Y JARDINES SIN INSTALACION DE AGUA

PUNOS, 108 TEL. 246 65 28 HOSPITALET - BARCELONA

OPASEM
CENTRO DE ESTUDIOS SUPERIORES EMPRESARIALES PARA EL ESTADO
BALMES, 226, pral. BARCELONA-6 Tel. 217 85 08 - 229 34 12 - 228 44 79

PSICOLOGIA CLINICA
• INICIACION: 29 de Octubre de 1975 Lu. Mi. de 6 a 10 h.

MARKETING
• INICIACION: 25 de Octubre de 1975 Sáb. de 4'30 a 8'30 h.
• 30 de Octubre de 1975 Ma. Ju. de 7'30 a 9'30 h.
Solicite información sobre el curso que desea.